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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE OUTORGA E COBRANÇA – 4 

CTOC 5 
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Data: 27 de novembro de 2006 8 

Local: Secretaria Executiva do CBHSF, Salvador - BA 9 

PARTICIPANTES: 10 

Poder Público Estadual (IGAM/MG): Joana Angélica Resende de Andrade, membro suplente; 11 

Poder Público Estadual (SRH/BA): Altamirano Vaz Lordêllo Neto, membro titular e coordenador; 12 

Setor Usuário (CHESF): Douglas Falcão Wanderley, membro titular; 13 

Setor Usuário (AGROVALE): Alberto Cavalcante Brandão, representante de membro suplente; 14 

Setor Usuário (AIBA): José Cisino M. Lopes, representante de membro titular; 15 

Sociedade Civil (ITEP/PE): Marcelo Cauás Asfora, membro titular 16 

FALTAS JUSTIFICADAS: 17 

Setor Usuário (CEMIG): Marcelo de Deus Melo, membro titular; 18 

Setor Usuário (FIEMG): Wagner Soares Costa, membro titular; 19 

Setor Usuário (COPASA): Valter Vilela Cunha, membro titular; 20 

Poder Público Estadual (SECTMA/PE): Simone Rosa da Silva, membro titular; 21 

Poder Público Estadual (SRH/SE): Renilda Gomes de Souza, membro titular; 22 

Sociedade Civil (ABAS/MG): Maria de Fátima Guimarães Gouvêa, membro titular; 23 

AUSENTES: 24 

Setor Usuário (Pessoa Física/PE): Iolanda Weiss Naressi, membro titular; 25 

Sociedade Civil (ABAS/BA): Luis Rogério Bastos Leal, membro titular; 26 

CONVIDADOS: 27 

Patrick Thomas – Agência Nacional de Águas 28 

Flávia Barros – Agência Nacional de Águas 29 

Cláudio Pereira – Unidade Administrativa Regional/Salvador – Agência Nacional de Águas 30 

Yvonilde Medeiros – SECEX/CBHSF 31 

RELATORIA 32 

Silvana Sandes Tosta, responsável pela Coordenação e Suporte Técnico / CBHSF 33 

PAUTA 34 

Leitura e aprovação da Ata da última reunião CTOC; 35 

Eleição de nova Coordenação da CTOC; 36 

Apresentação dos estudos preliminares referentes à cobrança na Bacia do Rio São Francisco (Patrick 37 

Thomas – ANA); 38 

Discussão dos dados apresentados; 39 

Definição das estratégias para discutir a cobrança na Oficina dos Usuários e na Plenária do Comitê; 40 

Definição da CTOC quanto a emissão de parecer do processo de conflito de uso – GT conflito de uso 41 

O que ocorrer 42 

ASSUNTOS DISCUTIDOS 43 

A ata da reunião anterior foi lida, recebendo propostas de alteração de José Cisino, Patrick Thomas 44 

e Joana Angélica. Em seguida, deu-se início ao processo de eleição de nova Coordenação CTOC. 45 

Silvana Tosta explicou que, de forma interina, a Secretária da CTOC, Simone Rosa, estaria 46 

assumindo a Coordenação desta e que a mesma deixou claro a sua impossibilidade de participação 47 

nas reuniões em 2006, em função do processo de contenção de gastos do governo pernambucano. 48 

Altamirano salientou a sua impossibilidade de assumir a coordenação e afirmou que um membro do 49 

setor usuário era que deveria assumir esta função. A AIBA demonstrou interesse em assumir a 50 

Coordenação da CTOC. Silvana Tosta explicou que, no presente momento, a AIBA é membro 51 
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suplente desta Câmara, não podendo por tanto regimentalmente, assumir a referida Coordenação. 52 

Explicou ainda que o titular EMBASA, não se fez presente a nenhuma reunião desta Câmara em 53 

2006. Diante o exposto, foi acordado entre os presentes, que a AIBA assumiria a titularidade em 54 

lugar da EMBASA e que na próxima reunião com quorum suficiente, a AIBA será referendada na 55 

coordenação da CTOC. Em seguida, deu-se a apresentação dos estudos desenvolvidos no âmbito 56 

da ANA, através do Patrick Thomas. Ficou acordado que a apresentação a ser feita na plenária em 57 

Belo Horizonte, deverá ser acrescido os valores correspondentes a três diretores da Agência de 58 

Água ou Entidade Delegatária, com salários equivalentes aos pagos no PCJ e um especialista em 59 

recursos hídricos. José Cisino explicita o seu descontentamento com a inclusão no estudo, dos três 60 

cenários referentes ao Programa de Integração de Bacias do Rio São Francisco. Acha que deve 61 

apenas constar o que foi acordado na Plenária de Juazeiro (só valor referente a dessedentação), 62 

sugere que se leve em consideração apenas o primeiro cenário, acha o trabalho de suma 63 

importância, mas pede a Diretoria do CBHSF que se atente ao fato de como apresentar estes 64 

estudos em Plenária. Ficou acordado que os ajustes seriam feitos, apresentados primeiro a Diretoria 65 

do CBHSF para depois serem apresentados à Plenária, da mesma forma que a apresentação a ser 66 

feita na Oficina de Usuários, conteria experiências anteriores referentes ao tópico, “cobrança de uso 67 

de recursos hídricos” e não abordaria diretamente o conteúdo da presente apresentação. Yvonilde 68 

Medeiros pede que se acresça ao estudo, uma outra simulação contendo qual o impacto que haveria 69 

sobre a Agência do São Francisco, caso as Agências de Água Mineiras venham a ser constituídas e 70 

salienta que atualmente, não há no Brasil, nem cobrança e nem Agência em rios da apenas da 71 

União. Patrick Thomas afirma que esta simulação já tem como ser feita e Altamirano Lordello 72 

compromete-se em colaborar com os dados referentes à Bahia, incluindo a hipótese de Agência de 73 

Água Baianas. Yvonilde Medeiros explica a programação da Oficina de Usuários e pergunta a 74 

CTOC, qual será o melhor arranjo, quando da divisão em grupos: por segmento ou por estado? A 75 

CTOC prefere que seja por segmento. Patrícia Maia explica como alguns estados usam a 76 

compensação financeira (Pernambuco, Bahia, São Paulo) e salienta que este valor não pode ser 77 

gasto com pagamento de pessoal. Após discussão, foi levantando uma questão: como ter uma 78 

Agência Única sem tirar a autonomia dos Estados? Não se chegou a um consenso, quanto a 79 

resposta a essa questão e Altamirano Lordello propõe que se estabeleça um acordo com os Estados 80 

para que estes repassem às Agências, cerca de 2%, do valor recebido pela compensação financeira. 81 

Em seguida, Silvana Tosta esclarece o procedimento assumido pela CTIL, frente ao processo de 82 

conflito de uso e explica o porquê deste, ser um ponto de pauta na reunião CTOC. Ficou acordado 83 

que a SECEX enviará a Altamirano Lordello uma cópia do processo, cabendo a este fazer uma 84 

análise referente à questão ambiental. O IGAM fará uma análise referente à parte financeira e o 85 

ITEP, dará contribuições referentes às questões quantitativas e de outorgas. José Cisino sugere que 86 

alguém assuma a relatoria deste processo, não chegando à conclusão pelos presentes, de quem 87 

faria este papel. Em contrapartida, as instituições envolvidas nesta análise, procurarão abordar 88 

basicamente aspectos quantitativos e qualitativos da água, além dos aspectos financeiros. 89 

RESUMO DOS ENCAMINHAMENTOS 90 

. AIBA assume titularidade na representação da CTOC; 91 

. AIBA é candidata à coordenação desta Câmara; 92 

. Ao estudo desenvolvido pela ANA, acrescer pagamento a três diretores e um especialista em 93 

recursos hídricos, no mesmo patamar pago pelo PCJ; 94 

. Não apresentação dos três cenários referentes a transposição; 95 

. Fazer simulação do impacto que outras Agência de Águas criariam sobre a Agência do são 96 

Francisco; 97 

. Estabelecimento de um acordo de repasse financeiro entre Estados e Agência de Água, referente a 98 

compensação financeira; 99 

. Constituição de um grupo de trabalho para análise do processo de conflito de uso: SRH/BA, IGAM 100 

e ITEP 101 

 102 

ATA APROVADA NA REUNIÃO ORDINÁRIA, EM XX/XX/2007 103 

 104 

ALTAMIRANO VAZ LÔRDELLO NETO 105 

COORDENADOR EM EXERCÍCIO 106 



Página 3 

 107 

SILVANA SANDES TOSTA 108 

RELATORIA 109 


